

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15

PAGO ADELANTADO

AÑO VII

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

—Gerona, Lunes 10 de Julio de 1899—

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 10
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 1.25

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas

JUAN

Consulta de 12 á 1

Zapatería Vieja, 7. 1.º

GERONA

JORDI

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en **FARTOS** y **ENFERMEDADES PROPIAS** de la MUJER

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.º
GERONA

J. SAGUER Y C.

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos Hipotecarios.

CALLE DEL PROGRESO, NUM. 31

GERONA.

Fonda Central del Jardín

DE **Pacull y Robert**

PLAZA DEL PINO entrada por la del BEATO ORIOL, número 1.º
BARCELONA

Notablemente reformado, este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la Capital que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla, del Gran Teatro Liceo y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española-Francesa.

Hospedajes á diario 5 pesetas.

Servicio á la Carta y por cubiertos á precios reducidos.

Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen á los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, á 0.80 pesetas los 10 kilos

Por quintales de 40 » á 3.00 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, á 2.75 » los 40 »

A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, á 3.25 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, á 2.90 » los 40 »

NOTA.—Se recibirán pedidos para domicilio, en casa del señor Ibrán, Plaza del Gra...

Sección religiosa

Santo de mañana

San Pio

Cuarenta Horas

Iglesia del Mercadal

Confusiones

La característica del momento es la incertidumbre.

Pocas son las cosas que se saben, y muchas las que se ignoran.

Se sabe que no prosperarán las leyes económicas sin modificaciones importantes; que serán rechazadas por mayoría de todas las opiniones las proposiciones de ley que piden la supresión de los conventos y las órdenes religiosas; que el debate del Mensaje se prolonga, y que el ministro de Hacienda crea todavía en la votación de los proyectos que presentó á las Cortes.

En cambio se ignora la suerte que podrá haber á las pretensiones de los industriales, de los agricultores y de los rentistas.

Se agitan los alcoholes, los azucareros, los mineros, los arroceros. Los propietarios, constituidos en liga, presentan su programa. Los tenedores de las deudas, sus reclamaciones, los establecimientos de crédito, sus protestas.

Que será de todo? Nadie lo sabe.

Las demandas, legítimas deben oír-

se y atenderse, sea cual sea el interés lastimado.

No es la mejor defensa de los rentistas la que hacía en el Congreso el Sr. Planas y Casals. No es por el número de los años, ni por la edad avanzada de quien pide la equidad, por donde hay que demostrar.

Al crédito lo defiende su necesidad.

A los acreedores del Estado, el haber entregado su capital para la guerra cuando sin esa entrega, hubiera sido necesario acudir á los anticipos de las contribuciones permanentes.

Y no es tampoco el dinero del rentista el dinero del ocio. Hoy que tan esparcidos están los títulos de la deuda, que tanta gente de pocos recursos ha llevado su única peseta á los empréstitos del Estado, una grandísima parte del caudal que representan los valores públicos es el dinero de la economía y del ahorro.

Bien está que tribute; estaría muy mal que se le agravara excesivamente.

Se pide la rebaja de las tarifas de transportes y al mismo tiempo se aumentan los impuestos también sobre los transportes; los de las acciones y las obligaciones an las compañías, y se pretende que cese la franquicia de aduanas para la introducción de los materiales fijo y móvil.

¿Como puede ser eso?

La confusión invade los círculos. Y el salón de conferencias del Congreso parece en algunos momentos una galería de enajenados.

Todos los días se levanta un individuo de la comisión de presupuestos á

proponer un plan de economías. En general, todos aceptables. Lo expone, lo defiende, se estudia, en algunas horas, y despues se rechaza.

Al día siguiente se repiten las mismas escenas.

Y no pasa una hora sin que se hable de modificaciones ministeriales; sin que se hable de crisis.

Las peticiones

DE LOS PRODUCTORES

Nada menos que 32 conclusiones figuran en la exposición que la Liga Nacional de Productores presentó en el Congreso una Comisión de aquella, presidida por el señor Costa, que dió también cuenta de sus proyectos al señor Silvela.

Piden los productores que á las dotaciones de la Casa Real se imponga un descuento como á las demás asignaciones que el Estado satisface por personal.

Rebaja de la mitad del presupuesto de los Cuerpos Colegisladores, descuento de los sueldos de sus empleados, desaparición de las cargas de justicia, supresión de derechos pasivos para lo sucesivo, revisión de pensiones y el pago de las que queden por contrata.

Reducción en una tercera parte de los gastos de personal y material de la Presidencia, supresión del Consejo de Estado, pase de lo Contencioso al Supremo.

Supresión del Ministerio de Estado y de todas las Embajadas, supresión del Ministerio de Gracia y Justicia, denuncia del

Concordato y rebaja á 25 millones de pesetas el presupuesto de obligaciones eclesíasticas.

Supresión del de Marina, que pasará á ser una Dirección más de Guerra, fijando el contingente activo de éste en 50.000 hombres como máximo y 3.000 los generales, jefes y oficiales de plantilla.

Que la oficialidad excedente se destine á servir los empleos civiles.

Supresión de todas las Academias de Marina y Guerra, excepto una de esta última.

Supresión de la Junta Consultiva de Guerra, de la Cría caballar y de la reforma de las Ordenanzas.

Dejar sin efecto los presupuestos extraordinarios.

Reducción de provincias, supresión del Ministerio de Fomento, agregándole á Gobernación y Hacienda.

Reducción del personal de Obras públicas y agrónomo.

Supresión de todas las Direcciones generales.

Reducción del personal de los cuatro Ministerios subsistentes.

Rebaja de los sueldos superiores á 30.000 reales.

Reducción del franqueo de cartas á 10 céntimos; disminuir los tipos del timbre.

Que siguen rigiendo los tipos y cupos de Consumo del año anterior, y que el impuesto sobre utilidades lo paguen los tenedores de la Deuda y valores moviliarios.

Las economías que resulten se dedicarán á formar Cajas especiales autónomas para colonización, canales y caminos carreteros y de herradura, pues también se pide la supresión de carreteras.

Ya no piden mas los productores,

Páginas de la Historia

Sitio de Ciudad Rodrigo

10 de Julio de 1810

Por la heroica resistencia que hicieron los defensores de Ciudad Rodrigo parapetados en obras viejisimas, completamente inservibles ante una regular artillería, y por la enorme inferioridad numérica que siempre lucharon, lo mismo en combates que en pertrechos, bien puede figurar el sitio de dicha ciudad entre los hechos de gloria más imperecedora que se registraron en el libro de lo épico durante la guerra de la Independencia.

Ciudad Rodrigo, por sus fortificaciones, no tenía importancia alguna: todas sus murallas y demás defensas eran antiquísimas, y por esto débiles para resistir el ataque de la potente artillería de las huestes napoleónicas; pero su situación estratégica en el camino de Portugal, hacíanla apetecible á los invasores, y por esto el general Junoy en 1808 y el mariscal Ney en Febrero de 1810, intentaron infructuosamente apoderarse de ella.

El 17 de Abril de 1810 decretó Bonaparte la concentración de un ejército de 80.000 hombres en las cercanías de Salamanca, para que á las órdenes del príncipe de Essling, mariscal Massena, invadiera por tercera vez á Portugal. Noticioso el gobernador de Ciudad Rodrigo, don Andrés Perez de Herrasti, de que en los planes de la futura invasión entraba la toma de la futura invasión entraba la toma de la plaza por él gobernada, para tener asegurada los expedicionarios las comunicaciones con las tropas que operaban en España, de acuerdo con don Ramón Blanco, teniente rey; don Francisco Ruiz Gómez, brigadier comandante de artillería; don Juan Beleta, brigadier comandante de ingenieros, y con los coroneles don José Cabeza de Vaca y don Isidro López de Arce, dispuso la mejora de las obras que había y la construcción de otras.

La plaza, que se hallaba bien aprovisionada, tanto de víveres como de municiones guarnecíanla unos 6.000 hombres: el regimiento de Mallorca, tres batallones del Provincial de Segovia, Voluntarios de Avila y de Urbanos y 340 lanceros del célebre y legendario guerrilleo salamanquino don Julián Sánchez, más de cien voluntarios de caballería que se armaron á última hora, 60 zapadores y 37 artilleros.

Adelantóse el grueso de las tropas francesas el general Mermet, la rendición de la plaza; pero el veterano gobernador, rechazando el peligro que le presentaba el parlamentario, le dijo «que su general escusaba molestarle, pues tenía manifestada su determinación, y que en lo sucesivo no trataría más que á cañonazos».

Hasta el día 30, fecha en que llegó el mariscal Ney, encargado del sitio, con el tren de artillería y un total de 33.173 hombres, transcurrió el tiempo en choques y escaramuzas en que recibieron gran daño los franceses.

Sitiada formalmente Ciudad Rodrigo por fuerzas tan considerables, los franceses comenzaron á embestirla.

El 6 de Junio hicieron una salida 400 hombres, y á costa de algunas pérdidas consiguieron talar una alameda que cubría el molino de Barragan, principal objetivo de ella.

El día 16 efectuaron otra 1cs volunta-

rios de de Avila, para estropear los trabajos de atrincheramiento, y aunque lograron realizar parte de sus planes tuvieron escasa fortuna, pues fueron rechazados con grandes pérdidas.

Aprovechando la obscuridad de la noche del 23 de Junio, los sitiadores asaltaron el convento de Santa Cruz, cuyos defensores, unos cien voluntarios de Avila, conquistaron laureles de gloria rechazando á los franceses y peleando entre las llamas, por haber sido incendiado por estos el edificio.

Po: fin el día 25, cuando ya tenían construidas seis baterías y abierta una paralela á 500 metros de la plaza rompieron, los franceses el fuego de de cañón, siendo tan vigorosa y certeramente contestado por los contrarios, que á la hora estaba desmontada y destruída la batería sexta y volados los repuestos de la cuarta y quinta sufriendo además grandes desperfectos las restantes baterías.

Reparadas las averías, el fuego continuó el día 26, y en su noche, 300 granaderos escogidos y un destacamento de minadores atacaron el convento de San Francisco con el propósito de asaltarlo; pero fué tan vivo y mortífero el fuego que les hicieron sus defensores, que se desbandaron, dejando gran número de muertos y heridos en los alrededores del convento.

El 27 y 28 trascurrieron en medio de un fuego horroroso llegando los franceses á disparar sobre la plaza setenta bombas por hora. Con gran asombro de Ney de todo su ejército, que no concebían como no se había quebrantado la entereza de ánimo de los defensores de la plaza, viéndose sitiados por 50.000 soldados, con un lienzo de muralla aporillado y destruídas en gran parte las obras de defensa, además de los grandes estragos que el bombardeo causó en la población, fué rechazada con entereza y desprecio por los españoles la intimación que á nombre de Massena se les hizo, y por este motivo, reparados por ambas partes, en breve espacio de tiempo, los desperfectos sufridos, se reanudó el cañoneo.

Descontento Massena por la lentitud del sitio, destituyó á Ney en la dirección de las operaciones y la encomendó á los comandantes de artillería é ingenieros general Eblé y coronel Valazé, imprimiéndose entonces más actividad al asedio.

Dueño al fin el enemigo del convento de San Francisco y del Arrabal, abrió la segunda paralela, y construyó nuevas baterías y ensanchó la brecha en una extensión de 30 metros, todo á cambio de grandes pérdidas y hecho con bastante lentitud, por ser muy certeros los disparos que hacían los escasos cañones que á los sitiados les quedaban sin desmontar.

A las seis de la tarde del 11 de julio, previos algunos reconocimientos de la brecha, sobradamente practicable, dispusieron se los franceses al asalto, y en el crítico momento en que se daba la señal para efectuarlo, enarbolaron los sitiados la bandera de parlamento.

Al pie de la brecha misma conferenciaron Herrasti y Ney, y éste, después de estrechar cariñosamente la mano al bravo y venerable gobernador y de felicitarle por la hermosa defensa que había hecho, le dijo que le concedía la capitulación más honrosa que fuera posible.

Cuando los franceses entraron en la población vieron con asombro que estaba casi por completo destruída, pues la casa que no era un montón de escombros se hallaba ruínosa.

El Bachiller Alonso de Zamora.

Crónica

Ayer puede decirse que todos los gerundenses echáronse á la calle, aprovechando la esplendidez del día.

Por la tarde fué innumerable la concurrencia que acudió á la Dehesa á pasear y oír la banda del regimiento de San Quintín que amenizaba aquel paseo.

Por la noche, un gentío inmenso, llenaba la espaciosa plaza de la Independencia donde se bailaban sardanas, alternando con los pianos de manubrio que tocaban airosos bates, resultando un espectáculo de gran efecto, ver aquel continuo movimiento, de unos que bailan, otros que pasean y el conjunto iluminado con los focos eléctricos que allí están instalados.

En el Café Vila, verificóse el anunciado concierto, que como presagiamos vióse en extremo concurrido, siendo tan numerosas las personas que á oírlo acudieron, que hubo momento en que se hacía difícil encontrar sitio donde sentarse, á pesar del gran número de sillas y mesas que se habilitaron.

En la sociedad recreativa «Las Odaliscas» se celebró un lucido baile de sociedad, en el que fueron muchísimos los aficionados de ambos sexos, que se entregaron al placer que el baile les proporciona.

También en la plaza de San Francisco, una orquesta tocaba sardanas y también eran muchísimas las parejas que bailaban la típica danza ampurdanesa.

Para terminar, en el «Círculo católico de obreros», representáronse las funciones anunciadas, también llenóse el local y los noveles actores, recibieron numerosos aplausos de los concurrentes.

Celebramos muchísimo, que los vecinos de esta ciudad, demuestren con tales y tan numerosas manifestaciones su buen humor y deseos de distracción y celebramos así mismo, que á pesar de ser tan numerosas las personas que en ellas tomaron parte, no hubo ni el más mínimo accidente que lamentar, lo que prueba la cordura y seriedad que tienen acreditada, los habitantes todos, de la inmortal Gerona.

Está próximo á ser inaugurado, el nuevo cementerio católico de La Bisbal.

Se ha concedido autorización para que sea trasladado á Rupiá el cadáver del reverendo don Leopoldo Jordá, fallecido anteayer á la edad de 61 años.

Ha sido nombrado aspirante segundo de esta delegación de Hacienda don José Ayala Rívelles.

En Bombay (India) un ingeniero, mató á su mujer é hirió gravemente á un capitán inglés, suicidándose luego.

La causa de tan trágico suceso, fué la infidelidad de su esposa.

Ha sido nombrado archivero de la delegación de Hacienda de esta provincia el ayudante de tercer grado del cuerpo facultativo de archiveros anticuarios don Eduardo Gonzalez Hutebise dit Delaborde.

Ha sido trasladado á Valencia el digno director de Telégrafos de esta ciudad don Clemente Sanchez y Baniopecho.

Ha sido nombrado administrador de la aduana de La Codosera don Ildefonso Fernandez Guerrero que lo era de la de Cadaqués, y para administrador de esta á

don Eduardo Ramon y Ramon, que ocupaba igual destino en la de Zarza la Mayor.

Por el Juzgado de La Bisbal se ha dictado auto de reclusión definitiva contra la demente Gertrudis Linares Morgado natural de Pinar del Rio.

Han sido declarados aptos para el ascenso, el primer teniente de la Guardia civil don Camilo Rodriguez de la Torre y el segundo teniente del mismo cuerpo don Manuel Tejido Gimeno que habían pertenecido á esta Comandancia, y que en la actualidad prestan sus servicios en los de Ocaña y Barcelona respectivamente.

Para las oposiciones á las plazas de contadores municipales y provinciales que empezarán en Madrid el día 14 del actual, se han presentado 880 solicitudes y para las de Secretarios de Diputaciones se han presentado 390 aspirantes.

Ha sido puesto en libertad el preso Domingo Millans despues de cumplir quince dias de prisión subsidiaria que le fueron impuestos por orden gubernativa.

Hoy debe haberse celebrado en Figueras un consejo de guerra contra un carabiniro.

Si se reúne número suficiente de concejales se celebrará sesión de primera convocatoria esta noche el Ayuntamiento de esta capital.

Ayer fué conducido á Caldas de Malavella, un elegante carruaje que el propietario de aquel balneario ha mandado construir en esta ciudad, destinándolo al transporte de viajeros desde la estación del ferrocarril de la citada población, hasta su establecimiento.

Anteayer tarde cayóse una niña de corta edad en el rio Oñar, en el sitio donde desagua el canal del Hospicio; y hubiera perecido á no ser por los inmediatos auxilios que le prestaron dos sujetos que por allí pasaban.

Dicen de Avila que ha obtenido un éxito ruidoso, el estreno en aquella ciudad de la zarzuela «Gigantes y cabezudos».

Según dice un colega, el propietario del café Vila, tiene el proyecto de substituir por una marquesina de cristales, el toldo que en la actualidad existe en la fachada del mismo.

Celebraremos que el proyecto se realice.

Por la guardia civil del puesto de Torroella de Montgrí han sido denunciados Luis Culi Pous y Baldomero Marqués Campañó por infringir la ley de caza.

Los Ayuntamientos de Garriguella, Pailol de Rebardit, Fontcuberta, Torroella de Montgrí y Agullana han remitido para su aprobación los presupuestos municipales porque se han de regir durante el ejercicio de 1899 á 1900.

Han sido trasladados al penal de San Agustín (Valencia) los presos Antonio Iglesias y Ramón Corominas Tuhau que han de cumplir cuatro años, dos meses y un día

y un año y un día de presidio, respectivamente.

Durante el último semestre han sido decomisados en el Matadero de esta ciudad; 4 vacas que se hallaban atacadas de tuberculosis, 1 cerdo triquinado, 1 afectado de mal rojo y 1 cordero con meningitis. Además se ha privado el deguello de 1 ternera, 3 corderos y 5 cerdos, habiendo inutilizado 830 kilos de espurgos.

Hemos recibido un atento B. L. M. del señor Coronel de Regimiento de San Quintín, don Leopoldo Sayz del Campo en el que nos ofrece su cooperación en cuanto al servicio público se refiera y su distinguida consideración personal.

Agradecemos vivamente la atención, é iguales ofrecimientos le devolvemos desde las modestas columnas de nuestro diario.

En la Delegación de Hacienda de esta provincia se expedirán las siguientes patentes de Médicos.

Partido de Gerona 51, idem de Figueras 45, idem de Santa Coloma de Farnés 30, idem de La Bisbal 29, idem de Olot 16, idem de Puigcerdá 15, resultando que son 182 los galenos que ejercen su profesión en la provincia.

Se ha declarado oficialmente la aparición de la fleixera en los términos de Gaudesa, Corbera y Fatorell.

En Lerida están llevando a cabo una brillante campaña, la compañía de zarzuela del señor Bolmar y según un colega de aquella ciudad obtienen muchos aplausos la señora Biot y la señorita Cuello.

La compañía de aficionados que con el nombre de «El Recreo» se dedica al Fomen-

to del Teatro Católico en Palafrugell á organizado una función para el día 16 del actual, poniéndose en escena la comedia en dos actos «Mal d'amor» y el sainete «Sastres pobres que roben...»

En el exprés de ayer mañana pasó por esta ciudad en dirección á Paris, Londres, Bruselas, Berlín, Leeping y Bayreuth con objeto de visitar los más importantes centros musicales y especialmente las Asociaciones corales de aquellas ciudades el distinguido Director del «Orfeo Catalá», don Luis Millet.

INSECTICIDA VEGETAL

Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fuelles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA

Frente á la Audiencia de esta ciudad

TIENDA DE PLANCHA DORA

acreditada y céntrica; se vende en ventajosas condiciones.

Darán razón en la Administración de este periódico

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA
Cambios del día 10 de Julio de 1899

interior	62'52
Exterior	00'00
Cubas 1886	70'00
idem 1890	59'75
Nortes	52'10
Francias	39'85

CAMBIOS DEL ORO	
Alfonso	21'20
sabel	00'00
Onzas	22'60
Monedas de 20 pesetas	00'00
Oro pequeño	00'00
CAMBIOS	
Paris vista	22'80
Londres vista	30'93
CUPONES	
Vencimiento Abril 1899	
Cubas 1886 1890	0'50
Exterior	2'00
interior y Amortizable	3'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 10

Se considera imposible que en la sesión de esta tarde en el Congreso termine el debate sobre el Mensaje.

Han de hablar antes de que se vote, el señor Pradera, que quedó en el uso de la palabra, y los señores Sagasta, Pi y Margall, Soy y Ortega y Silveira, para resumir.

El discurso del señor Sol y Ortega, además de muy importante, créese que será extenso por cuanto que el diputado barcelonés se propone hacer declaraciones en nombre del nuevo partido de concentración republicana.

Uno de los primeros días de la semana próxima marchara la Corte a San Sebastián.

En el ministerio de la Guerra se recibió anoche á última hora, un telegrama de Manila que firma el general Jaramillo y del que en este momento remite copia á los señores Polavieja y Silveira.

En el se dice que la opinión pública en Manila hace manifestaciones de simpatía por su comportamiento á los defensores de Baler.

Se comprueba según el telegrama del general Jaramillo que los oficiales

Las Morenas y A'onso, murieron de fiebre y no asesinados como se dijo.

De igual enfermedad perecieron 18 soldados del destacamento.

Sólo dos fallecieron de resultas de heridas recibidas en los primeros encuentros.

—Asegúrase que deferencias surgidas entre el ministro de la Guerra y el general Macias han fuedido resueltas satisfactoriamente y que el comandante general del 6.º cuerpo de ejército, volverá á encargarse de su mando.

—Telegrafan de la Coruña diciendo que se ha verificado la función de gala en el teatro del Principe en honor de los jefes y oficiales de la escuadra francesa.

El teatro estaba lleno, y la concurrencia muy distinguida.

El palco de honor, decorado lujosamente, estaba ocupado por el almirante y contraalmirante, el Capitan general, el Gobernador, el Alcalde y otras autoridades.

La compañía de Vico representó «Un drama Nuevo».

El señor Vico y la señora Valdivia fueron ovacionados.

La música de Zamora ejecutó la Marsellesa y la Marcha Real, que todos los concurrentes escucharon de pie, dándose vivas á Francia y a España.

—El cónsul de España en Argel ha sido trasladado á Londres y el señor Toda á Paris.

Ha sido suprimido el consulado de España en Shanghai.

Ha sido traslado a Tetuan el consul de España en Santo Domingo, don Felipe Cartro.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Y después de haber guate en el fondo de su goro un puco par ibe de Pero Baluzot sólo había oido la primera parte de las afirmaciones de Perico—un caballo fue atado en medio de la espesura—y súbitamente se irguió lleno de ardor y de esperanza, como el excelente perro corsario cuando notaba el rastro de algún corso.

En cuatro zancadas se puso al lado de Perico. —Ved, señor Baluzot—decía el rapaz—¡hubiera yo llevado mi gorra por completo pero solamente en ese un trechito! Pero esta enteramente pisoteada.

Sin duda el animal ha permanecido muchas horas sujeto y se ha impacienciado de lo liado...

¡Como que ha tenido tiempo para formar dos grandes montones de estiércol.

El argumento ya no tenía réplica, y Baluzot se asintió con la cabeza.

Efectivamente, alguien había atado su caballo al tronco de una haya mediante una correa muy corta muy corta, en centro de un pequeño claro formado en pleno bosque por la corta de un enorme resalvo. Este claro se hallaba rodeado de retoños bastantes robustos, que lo envolvía en una cortina de hojas, convirtiendolo en un lugar muy á propósito para el bruto de fresales, y en el mas lindo escondite que se puede imaginar.

—Y... —No pasó nada. —Pues como ha sido...

—No pasó mucho tiempo sin que Baluzot reconociese que el caballo en cuestión había estado unido a un coche bastante ligero, de cuatro ruedas, cuyas señales percibíanse claramente sobre el grandioso aplastado césped.

Así se quedó. —Muy bien hecho. —Así le lice.

Saltando como un cabrito, con su garrote en ristre, a guisa de lanza de caballero, apareció Perico á la entrada de la calle, y, en dos minutos de vertiginosa carrera, se reunió á su compañero de camino, á aquel que amaba tanto.

—Ya estoy aqui, señor Baluzot, y ¡bien ligero!...

—Bueno muchacho, bueno.

—Decid, señor.

—¿Qué?

—¿Los habéis visto?

—¿A quienes?

—A los asesinos.

—¡Bah... bah!... No hablemos de esas cosas, Perico.

—Pues yo creí que os interesaban, porque como habéis ido solo á la casa...

—Vamos, no razones tanto, que es feo á tu edad...

Perico miró á Baluzot, mesóse los cabellos con la mano izquierda, y al go mohino dijo, después de un instante dijo:

—Si no estais contento, señor, yo tengo la culpa.

—De ningún modo, amigo mio... Además, te equivocas, ¡estoy contento, muy contento!...

—¡Mas vale así!... Yo no...

—¿Y por qué?

—Porque hubiera querido ver á los asesinados.

—¡Te aseguro, muchacho, que es un espectáculo muy desagradable!...

—No importa.

Y siento saber que te atormenta semejante curiosidad.

—No lo sintáis, señor Baluzot... Es solamente porque hubiera podido contar muchas cosas á los mezos de Jouy, diciendoles: «Yo los he visto, y estaban de este modo y del otro.»

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1,50 pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se demiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagna hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

Pasados algunos instantes, añadió Perico: —Les diré lo mismo... lo que tiene que no será verdad.

Y tranquilo respecto al modo cómo explotaría los incidentes de su viaje, comenzó a silbar los preludios de una marcha militar, e interrumpióse de pronto, preguntando: —Y ahora, señor Baluzot, ¿qué vamos a hacer?

—Pues muy sencillo; pasear por el bosque o sentarnos a la sombra, esperando a que den las nueve para desayunarnos sobre aquella preciosa yerba.

«Mientras reflexionaba su situación, esforzándose para encontrar un plan de conducta que armonizase su seguridad personal con su vanidad herida Baluzot contemplaba la tapia que se levantaba ante él.

«Baluzot sucumbió a la atención. Después de haber adquirido la certeza de que ningún sombrero de gendarme se ocultaba detrás de los árboles, se deslizó a lo largo de la tapia hasta el lugar elegido por los asesinos para penetrar en la propiedad Garnier.»

Estas reflexiones, las tuvo por dos veces y continuó: En aquella yerba nos pusimos muy bien colocados y pensamos en almorzarnos.

—Almorzar sobre la yerba!... Oh, qué ideal!... ¿Y después...?

—Después volveremos tranquilamente a J. uy.

Baluzot pronunció estas palabras con una amargura que revelaba la pérdida de sus esperanzas.

Habían llegado a la linc del bosque, sobre una eminencia cubierta de césped, desde donde se dominaba el valle en que se amontonaban las casas del pueblo.

Baluzot abarcó con una mirada todo aquel espectáculo, lanzó un suspiro y se internó en el bosque.

—¡Toma! Fresas!... exclamó Perico. —Voy a coger enseguida para pastre.

Y despues de haber puesto en el fondo de su gorro un buen puñ ido de yerbas, colocando encima anchas hojas, comenzó alegremente su recolección.

Baluzot meditaba con los ojos fijos en el suelo y las manos unidas por detrás.

—¡Ni un indiciol... ¡Ni una señal!... ¡Nadal... Con un puño abandonado en el fondo de una maleta, en un hotel amueblado de Paris, hizo Goron prender a un ladrón en Silesia...!

Hacia ya mas de un cuarto de hora que Baluzot se hallaba abismado en tales reflexiones cuando una exclamación de Perico vino a sacarle de ellas.

—¿Es una picardía...?

—¿Que dices?

—Lo dicho.

—¿Cómo!...

—Si, la verdad.

—¡Desgracia!...

—Haber estropeado de ese modo el cuadro mas hermoso de frases que hay en todo el bosque!...

Baluzot se dirigió maquinalmente hacia el sitio donde Perico se entregaba a tan expresivas muestras de sentimientos. Este le vio venir, y continuó: —Vamos, señor Baluzot, contestadme, ¿es esto para usted razonable.

—¿Que?... ¿Que sucede?

—el atar un caballo en medio de una espesura, precisamente sobre un cuadrado de fresas que cualquiera creería arreglado por un buen jardinero.

—¡Tan hermosas son y bien colocadas estan las plantas!

—¡Que gusto!